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LETTERE 

Sculture dl animall prelttorlcl In uno zoo 

Ha scoperto le orme, ora rubate, di tetrapodi. A 20 anni e considerato un genio 

La rabbia di Ilario, Jurassic scout» 
llano Singu venti anni studente di Scienze geologiche al 
I University di Pisa una passione per 1 dinosaun cosi gran 
de che ha miziato a fare ricerche a nove anni e a quattor 
dicihaorganizzatolasuapnrnaesposizione acasasua a 
Vezzano Ligure Mercoledi scorso ha scoperto che una 
delle orme rinvenute da lui nell 88 nelle vicinanze di Len 
ci era stata rubata Si trattava di una delle prime tracce di 
tetrapodi nsalenti a 200 milioni di anni fa 

PALNQSTROINVATO 

MARCOFIRRAm 

I Ha avuto un sussul re un bilancio delle ricerche Inve 

I r ^ ^ l l l l ^ le conosce una ad 
una Mercoledi scorso quando si e 
recato nel sito archeolog co da lui 
scoperto ha visto un buco per ter 
ra avcvano rubato una delle rocce 
con le impronte di tetrapodi Ilario 
Singu ventenne studente di Scien 
ze Geologiche all Universita di Pi 
sa noncredevaaisuoiocchi llpiu 
singolare dei furti ha cos! malde 
stramente rovinato il campo di or 
me sulle colline di Lenci I ladn si 
sono portati via una lastra piccola 
la piti piccola 50 centimetri per 60 
su cui erano incise le tracce lascia 
te da un animate del pcnodo tnas 
slco tracce risalente a duecento 
nulionidiannifa 

Singu capelli lunghi e sguardo 
piofondo somdenteespigliato ha 
un sospiro di voce Le stiamo an 
cora studiando quelle impronte 
Duvevo recarmi propno in questi 
giorni a Roma alia Sapienza dal 
professor Umberto Nicosia per fa 

ce » Lui ci va spesso in quel silo 
che sente un po suo «Siamo nu 
scitt a rintracciaie circa cento orme 
appartenenti a sei tipi diversi di 
animall preistonci Ora si deve in 
tervenire per proteggere la zona II 
compito spetta prima di tutti alia 
Sopnntendenza ai Bern Archeolo 
gici ma hanno la loro responsab li 
ta anche la Provincla della Spezia e 
ilComunediLenci 

E stata una grande scoperta la 
sua Nel castello di Lenci c e gia un 
museo formato dai calchi di quelle 
orme del penodo tnassico Con 
molte difficolta li hanno reaiizzati i 
tecnici delle universita di Pisa e Ro 
ma Per operare neila zona hanno 
dovuto installare una tenda in 
quanto lumidita non consentiva 
una riproduzione ottimale Visto 
che e impossibile trasfenre le rocce 
si e pensato di fame un museo dt 
copie Ma nessuno aveva pensato 
all eventualita che qualcuno sot 
traesse gli ongmali Adesso una 
prima misura cautelare e stata pre 

sa Un istttuto specializzato vigilira 
sull intera zona giomo e nolle E 
un primo passo commenta il gio 
vane ncercatore 

Singu e ntenuto un genio nel 
I ambiente universttano Lui nono 
stante sia ai pnmi passi accademi 
ci conversa spigliatamente con i 
maggion palcontologi italiani Ha 
miziato a fare ncenche all eta di no 
ve anni e a quattordici anni ha or 
ganizzato la sua pnma esposizio 
ne Casa sua a Vezzano Ligure e 
un immensa raccolta di repertt La 
sua librena poi e formata da oltre 
cinquecento volumi specializzati 
Un precoce talento insomnia Le 
prime tracce di tetrapodi sulle col 
line lencine le ha trovate nel 1988 
In sette anni ha mdivtduato una 
mezza dozzina di superfici di strato 
con orme piu o meno impresse 
Nel 94 poi ha concentrate la sua 
attenzione su rocce sedimentane 
appartenenti al gruppo Verrucano 
Quando la notizia del ntrovamento 
delle orme a Lenci ha fatto il giro 
del mondo lui si e presentato co 
me se niente fosse a scuola al Li 
ceo Parentucelli di Sarzana Ades 
so frequentando studi appropnati 
all universita di Pisa trarnutera la 
sua sfrenata passione in professio 
nalita Ma andra avanli con mode 
stta Questo e un settore sostiene 

in cui ci sono tanti specialist dai 
quali ho soltanto da imparare 

II giovane spezzino pero si ren 
de conto di avere un fiuto partico 
late e forse unico nella ncerca di si 
[i preistonci Quello che ho scova 

to a Lenci racconta e un campo 
con un centinaio di orme lasciate 
nel giro di 72 ore circa 200 230 mi 
lioni di anni fa quando il grande 
super contingente Pangea forma 
tosi nel corso dei precedenti 300 
milioni di anni con la progressiva 
unione di tutti quelli one sono gli 
attuali continent! cominciava di 
nuovoasmembrarsi E lattodina 
scita della terra modema il pnmo 
passo verso la configurazione at 
tuale del pianeta In questa terra 
aspra piena di scarpate e detnti si 
muovevano in pieno tnassico i te 
trapodi di cui sono state trovate le 
tracce Quello doveva essere un 
canale fluviale con delle sabbie fini 
che hanno permesso di calcare il 
passaggio dei rettih tnassici ani 
mah che sono venuti prima dei di 
nosaun almeno 30 milioni di ann 
ni pnma Ora lui ha offerto la possi 
bihta agli specialist! di studiare gli 
animall che si sono evoluti smo a 
dar ongine ai dinosaun Nel sito 
lencmo spiega Singu abbiamo 
tracce di un grosso tecodonte pro 
babilmente appartenente alhco 
genere Brachichirothenum di un 
bipide tndattilo Celurosauro di un 
bipide tetradattilo vero dmosauna 
no lungo circa 2 5 metn e pesante 
20 chili e di altre forme ancora 
sconosciute Insomma una vera 
fortuna preistonca un bel trampo 
lino di lancio per il giovane spezzi 
no Per arnvare dove9 «Alla laurea 
e sepossibile inBrasile nella Val 
le dei dinosaun Buon viaggio |u 
rassic scout 
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Allievi infermieri 
nella scuola di Padre Pio 
Cacciati perche si amano 

^ W ^ Costituisce requibi 
%i ^ j * ̂ s to di ammisbione 
V $ ^ * J K M * alia nostra scuoia 
convitto I accettazione dei pnncipi 
reliL,iosi e moral! cristiani cui si dc 
ve ispirare la formazione degli al 
lio\i che frequentano il corso teon 
co pratico il preMdente della fon 
dazione «Casa sollievo della soffe 
rtnza di San Giovanni Rotondo la 
mega stmltura sanitaria voluta da 
Padre Pio monsignor Riccardo 
Ruotolo e stato inflessibile La cop 
pia di allievi infermieri professiona 
li lui 26 anni sposato P separata 
dal 94 padre di una bambina al 
pnmo anno di corso e lei 24 anni 
allleva del terzo e conclusivo anno 

non possono restare per«I illicei 
fi morale dtlla loro relazione 
[)untualizzando per evitare equi 
\oci nondisempliceamicizia 

Anna e Giovanni questi i norm 
del due allievi reprobi avevano gia 
riccvuto il prowedimento di espul 

sione nel novembre scorso e si eia 
no impegnati a non vedersi piu 
Promessa assunta anche formal 
mente e scntta perche si sa vciba 
volant senpta manent Ma i due 
non hanno resistito ed hanno con 
tinuato la loro relazione I loro in 
contn furtivi non sono sfuggiti nel 
papse 

a direttnee e dovuta intervcnue 
per nchiamare i reprobi all ordine 
Poi dopo qualche tempo e scattato 
il duro prowedimento disciplmarc 
II monsignor Ruotolo nelie motiva 
zioniparladi comportamento che 
non poteva nentrare esclusiva 
mente nell ordine della vita pnvata 
essendo motivo di scandalo tra gli 
altn allievi c lesivo del buon nome 
della scuola Ai due innamorati e 
stato comunque lanciato un salva 
gente non ci sara alcun ostacolo 
ad un eventuate nchiestd di trasfe 
nme ito in un dltra scuola 

E tomato Loch Ness 
mostro leggendario 
Un film tutto per lui 
grazie a Hollywood 

II mostro dl Loch Ness e dl nuovo 
sulla cresta dell onda, stavolta 
grazie a Hollywood Sulmlsterioso 
dlnosauro (In apparenza un 
pleslosauro) chevtvrebbenei 
profondi e oscuri fondall del (ago 
scozzese la mecca del cinema ha 
costrufto una pelllcola d awentura 
con protagonist! Ted Danson, Ian 
Holm eJoely Richardson In 
anteprima oggf a Inverness e 
venerdi prosslmo a Londra, II film 
"Loch Ness» ha mandato al settlmo 
clelo I ante turistico delta Scozla 
se ha successo potrebbe 
addlrlttura trlpllcare il 
pellegrinagglo dei visltatori 
(clnquecentomlla all anno) II 
mostro > e entrato nella cultura 

popolare nel 1933, grazie al 
proprietario di un albergo suite rive 
del lago che dlchlaro alia stampa 
locale dlaverloawlstato Nel 34, 
una fotografla amplified la notizia 
II fatto che ad averia scattata fosse 
stato un rlspettablle glnecologo 
Inglese fu considerato una prova dt 
autenticita Sirtveloinveceun 
falsototale Persino I regime 
fascista uso Nessle a flnl 
propagandfstlci Nel 41IIPopolo 
d ttalla, II quotldf ano dl Mussolini 
scrisse che un aereo milrtare 
italiano aveva erolcamente 
distrutto II mostro a colpi dl 
bombe 
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La «cambiale» del frate 
Ho rubato ma so 

no pentito Bcco 
una delle due cami 

cie che ho sotrratto L altra pur 
troppo non e piu n mio pobsesso 
La nsarcisco quindi con centomila 
lire cifra comprensiva degli inte 
ressi maturati panaldiecipercen 
to per il danno arrecato Firmato 
padre Gabnele ComunitaSant An 
tonio Padova II pacco accompa 
gnato dalla singolare Icttera di scu 
se e amvato due giomi fa nello stu 
dio del sovramtendente del Rossi 
ni Opera festival di Pesaro G an 
franco Manotti che non senza una 
certa sorpiesa ha fatto immagazzi 
nare di nuovo 1 indumento ntrova 
to e ha nnviato al mittente il dena 
IO pregandolo di devolverlo in 
opere di beneficenza 

Che il ladro sia un vero frate e 
cosa ancora tuttd dd accertare In 
\ecc e assolutamente certo che 
I indumento restituito con tanto di 

spiega e propno uno dei due che 
spanrono misteriosamente dal 
guardaroba di scena nel 1991 Una 
camicia di flanella a scacchi di fat 
tuia modema disegnata dal costu 
mista Giovanni Agostinucci per un 
ambientazione dickensiana dell o 
pera Cambiale di matnmonio e 
indossata da una comparsa duran 
te la rappresentazione dell opera 
rossiniana 

II sovraintendente Manotti ha 
prefento non indagare sull identita 
del ladro compito che tra 1 altro 
non e tra le sue competenze Si e 
soltanto Iimitato a prendere i soldi 
dalla busta li ha infilati in un altra 
e li ha nmandati indietro all indinz 
zo indicato da *padre Gabnele 
Non so chi sia e se si tratti dawero 

di un religioso ha detto Manotti 
certo e che dal giomo in cui e stato 
compiuto il furto sono passati cm 
que anni ed e credibile che in tan 
to tempo questa persona cosi co 
me almeno spiega nella lettera ab 

bia maturato una solida vocazione 
religiosa che Io ha portato poi a 
prendeie i voti A questo punto 
non s vede perche non si debba 
prendere per buona la spiegazione 
del pentimento Per questo non 
credo ad uno scherzo o ad una 
beffa di catti o gusto Quanto al 
denaro non avevo altra scelta Non 
potevo metterlo in cassa come una 
normale entrata cosi sono stato 
costretto d ret-tituirio visto che non 
avrei potuto insenrlo sotto nessuna 
voce tra quelle che compaiono nel 
biiancodciRof 

Tutto bene quel che fmisce bene 
La camicia adesso e di nuovo ap 
pesa su una stampella in mezzo 
agli altn numeros e vanopinti co 
stumi d scena d cu dispone il 
Rossini Opera Pest val quando ca 
pitera 1 occasione sara utilizzata 
per qualche altro dllestimento ros 
siniano La cambiale e il caso di 
dire e stata onorata 

«Untonemonetarla 
estrategia 
della Francia» 

Caro direttore 
ho letto con interesse 1 articolo 

di Renzo Foa e Antonio Missiroh 
pubblicato su / Unita di domem 
ca 21 gennaio sui rapporti Italia 
Francia specialmente per la n 
costruzione degli elementi di di 
scontinuita della politica di Chi 
rac sui problemi della sicurezza e 
della difesa europee (la costitu 
zione di un asse con la Gran Bre 
tagna con 1 obiettivo di svolgere 
un ruolo di mediazione politico 
diplomatica fra due visioni diver 
se di Europa quella bntannica e 

auella tedesca) Peccato che I 
ue auton raffigunno Id strategia 

francese sull Lmione monetana 
in modo falsato e per quanto n 
guarda I Italia alimenttno - forse 
mvolontanamente -1 idea che la 
presidenza italiana del semestre 
europeo abbia dal punto di vista 
delle cose interne itahane e dal 
punto di vista dell Europa un va 
lore quasi sacrale Non e vero 
che la Francia sia tutta protesa 
addinttura ad accelerare la deci 
sione sull awio della moneta 
unica E vero che Chirac avrebbe 
voluto anticipare la decisione su 
chi sara in regola con i fatidici 
parametri di Maastricht a fine 
1997 ma non perche alfiere pu 
ro e duro del ngore economico e 
monetano bensi perche in quel 
momento 115 membn dell Unio 
ne europea potrebbero confron 
tarsi solo sulle stime del deficit 
pubblico e non sulle sue dimen 
sioni effettive Visto che gia oggi 
sono in molti a ntenere che la 
Francia non ce la fara ad avere 
un rapporto deficit pubblico/PIL 
al 3% e forse neppure la Germa 
ma si capisce dove sta il trucco 
II sospetto tedesco sulla Francia 
nguarda gli aspetti politic delle 
relazioni europee non meno che 
gli aspetti economic! Quanto at 
"Italia "alleato scomodo per la 
Francia questo e certamente ve 
ro Ma appartiene soltanto alia 
retonca nazionale I idea che 11 
talia - e il governo che in quel 
momento sara in canca - e 1 Tui 
ropa si giocheranno tutti i propn 
destini nella pnmavera 1996 la 
conferenza intergovernativa du 
rera oltre un anno e se e impor 
tante il ruolo di chi la comincia e 
molto piu importante il ruolo di 
chi la conclude Purtroppo nes 
suno in queste settimane Io dice 
ma soltanto per ragioni di politi 
ca interna 

Lettera firmata 
Roma 

«ChiedoallaRal: 
a che cosa serve 
nNapoUcapltale"?» 

Caro direttore 
sono stata invitata a partecipa 

re alia trasmissione «Napoh capi 
tale mcollegamentoconlasede 
Rai di Bologna La conduttnee 
del collegamento da Bologna mi 
ha informato che ognuno degli 
invitati avrebbe fatto un irterven 
to In realta abbiamo trascorso 
due ore ottenendo Io spazio sol 
tanto per due domande ed una 
dalla Puglia domande che non 
hanno ncevuto nsposte ma sol 
tanto rapidi commenti Esorvo 
Io sui fatto di non aver avuto cosi 
la possibilita di intervenire nel di 
battito Allora mi chiedo a che 
cosa e semto tenere aperti due 
collegamenti esterni per tutta la 
durata del programma, del costo 
(credo) di decme di milioni 
senza aver ascoltato le opinion) 
degli ospiti e ancor peggio non 
degnando di alcuna considera 
zione le poche domande formu 
late7 Si e parlato di federahsmo e 
regionalismo dando per sconta 
to che tutti comprendessero ed 
intendessero la stessa cosa Avrei 
avuto piacere di dire la mia opi 
nione quella di una consigliera 
regionale ma pazienza Perche 
un programma di nflessione sui 
fatti della politica utilizza quel 
1 offensivo e moito tnto modello 
per il quale <visto che nella politi 
ca mancano le donne allora ce 
ne mettiamo un po in mtnigon 
na e canne ? Come spettatnee 
infme mi nmane un dubbio a 
che cosa serve «Napoli Capitale ? 

Un investimento consistente per 
una trasmissione nella quale non 
si salva nessuno neppure il con 
duttore come w giustifica? Caro 
direttore non credi sia il caso di 
cominctare a costruire qualcosa 
di nuovo e di veramente utile an 
che grazie al servizio pubblico 
radiotelevtsivo? 

Silvia Bartolinl 
Bologna 

«Mlplacerebbe 
una trasmissione tv 
per gente comune" 

Cara Unita 
giomi orsono dando corso ad 

una idea che da tempo matura 
va dentro di me contattai per te 

lefono la redazione di Tempo 
reale Ad una cortese signonna 
esposi sia pure per linee genera 
li la mia idea una trasmissione 
televisiva la cui oartecipazione 
fosse riservata esclusivamente a 
wgente comune Una trasmissio 
ne televisiva che «consentisse di 
dialogare tra loro con un hn 
guaflgio semplice e comprensi 
vo Te persone di raccontare le 
loro storie umane di parlare del 
le loro espnenze di vita dei loro 
ideali di manifestare i loro con 
vincimenti politici smdacali reh 
giosi Una trasmissione alia cui 
conduzione la presenza di gior 
nalisti come Enzo Biagi Micnele 
Santoro e lo stesso Indro Monta 
nelli darebbero lustro e notone 
ta Ebbene a tutt oggi pur aven 
do fornito i miei dati anagrafici e 
il mio numero telefonico alia re 
dazione di Tempo reale nessu 
no si e degnato di dare un segui 
to sia pure in negative alia mia 
nchiesta Sono un pensionato 
ex operaio che non si rassegna 
pero ad accettare la «legge del 
piu forte Mi nsponderanno 
adesso quelli di Tempo reale ? 

lo aspetto 

David© Valente 
Roma 

«L'Ateneodl Palermo 
penallzzato dalla 
"toffie specials. -

Cara Unita 
all Universita di Palermo e sta 

ta applicata una «legge speciale 
che considera illegittime diverse 
norme del nuovo statuto norme 
che perd hanno avuto nconosci 
mento per 1 Universita di Caglian 
(composizione organi collegiali 
estensione degli etettorati atnvi e 
passivi) Contro questo attod i ar 
roganza e prepotenza sono state 
presentate da parlamentan di 
tutti i gruppi interrogazioni e 
moziom con le quali si chiede 
I annullamento della decisione 
ministenale La stessa nchiesta e 
stata avanzata dal sindaco e da 
numerosi parlamentan di Paler 
mo che hanno pure chiesto un 
incontro col ministro II senato 
accadp">co integrato dell Ate 
neo palermitano ha invitato il mi 
mstro a nspettare il principio co 
stituzionle di imparziahta dell a 
gire ammintstrativo ed ha chie 
sto di incontrarlo Nonostante 
tutto cio il ministro finora non ha 
modificato la sua decisione non 
ha nsposto alle interrogazioni e 
non ha incontrato nessuno Cosi 
I Universita di Palermo contmua 
ad essere «sequestrata daunmi 
nistero che nega ancora a oltre 
50000 studenti circa 2000 do 
centi e oltre 2500 tecnici e ammi 
nistrativi il dintto a gestire I ate 
neo paieimitano secondo nuove 
regole democratiche 

NunzloMlraglla 
CCoordmatoreAss 

nazionale dei 
docenti universitan) 

Palermo 

Nonvolevamo 
offendere 
l'on.Azzaro 

Con riferimento all articolo com 
parso su ! Unita del 5 dicembre 
1992 mtitolato La caduta del 
rampante di Dio a firma di 

Stefano Di Michele si precisa 
che 1 articolo non voleva avere 
assolutamente 1 intenzione di dif 
famare o di offendere 1 assessore 
Giovanni Azzaro E se ci6 e awe 
nuto ce ne scusiamo Di fronte a 
questa dichiarazione I onorevo 
le Azzaro ha nnunciato alia can 
sa promossa contro I Unita di 
fronte al Tnbunale di Roma 

Ringrazlamo 
questi lettorl 

Prof. Gaspare D'Angelo di Ber 
gamo ( Un sabato pomenggio 
come tanti quello del 20 gen 
naio scorso a Bergamo Improv 
visamente 1 umorecambiaduan 
do dalla fiaccolata della Lega 
nord vengono scandit slogan 
poco fantasiosi offfensivi ed al li 
mite della legalita - Secessione 
secessione - ) Ci nsiamo so 
no tomati al vecchio linguaggio 
per far presa sull amma popolare 
del movimento ) Alberto Tura 
ti di Milano ( Dopo il seminano 
di Pontignano unica sena inizia 
tiva della sinistra italiana di n 
pensare se stessa la presa di di 
stanza del Si dall ulivo le di 
chiarazioni di Bordon di creare 
nell ambito della sinistra una for 
za laico socialista azionista pa 
rallela e contrapposta ai cosid 
detti postcomunisti la confusio 
ne cioe che imperversd in quella 
che fu la vecchia area laico so 
ciahsta non travolta da tangento 
poll e non ipnotizzata dal Cava 
here mi sono defmitivamente 
convinto delia decisione che da 
tempo andavo maturando, di 
chiedere ai compagm del Pas di 
accettare la mid domanda di 
iscnzione ) 

< 


